
 

 

  

 

 
UNIVERSITÀ DEGLI STUDI DI BARI ALDO MORO 

DIPARTIMENTO DI SCIENZE DELLA FORMAZIONE, PSICOLOGIA, COMUNICAZIONE 
Corso di Laurea in “Scienze dell’Educazione e della Formazione” 

VERBALE N. 2  DEL CONSIGLIO del 7 novembre 2023 

 

Oggi, 7 novembre 2023, alle ore 15:00, nell’aula Nelson Mandela del Palazzo Chiaia-
Napolitano, si riunisce il Consiglio del Corso di Laurea in “Scienze dell’educazione e 
della Formazione”, convocato dalla Coordinatrice del corso, prof.ssa Vittoria Bosna, 
con nota n. 2952 - III/2 del 24 ottobre u.s., per discutere e deliberare sui seguenti 
punti all’ordine del giorno: 
 
1. APPROVAZIONE VERBALE DEL CONSIGLIO PRECEDENTE 
2. COMUNICAZIONI 
3. INCONTRO CON LE PARTI SOCIALI 
4. APPROVAZIONE CULTORI DELLA MATERIA  
5. PRATICHE STUDENTI 
6. TIROCINIO 
7. VARIE ED EVENTUALI 
 
 
Sono presenti:  
                           

 Professori di prima fascia      P        A   AG 

   1 BRATTICO         ELVIRA            X          

   2 PERLA                LOREDANA    X                                     

   3 SCARAMELLA PIERROBERTO         X                       

 Professori di II fascia    

   4 BALDASSARRE MARIA ELISABETTA                   X 

   5 BOSNA               VITTORIA X                       

   6 CIVITA                ANNA X              

   7 CAGGIANO        GIUSEPPINA              X 

   8 FORNASARI       ALBERTO X               
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   9 GALLELLI            ROSA X                  

  10 MUSSO               PASQUALE                       X 

  11 PASTORE            LUIGI         X               

  12 RINELLA             FRANCESCA              X 

  13 SAPONARO       ARMANDO                       X 

 Ricercatori         

   14 AMATI               ILENIA    X           

   15 CORRIERO        MICHELE             X          

   16 DE MITA           GABRIELLA                       X 

   17 FALCICCHIO     GABRIELLA                       X 

   18 RUBINI               ANTONIA    X           

   19 SEMERARO       CRISTINA             X  

 Docenti a contratto     

   20      BERNI                 FLORA          X  

   21      LOPRIORE          CHIARA                  X   

 Rappresentanti Studenti    

   22      LAUDADIO        ANGELICA        X             

   23      LOIACONO        LUCA        X                      

   24      ZAMPIERI          TIZIANA        X   

                  

Funge da segretario verbalizzante il prof. Alberto Fornasari.                          
 

La Coordinatrice, constatata l’esistenza del numero legale, dichiara aperta la seduta 
e presenta i punti all’o.d.g. 

  

1. APPROVAZIONE VERBALE DEL CONSIGLIO PRECEDENTE 

La Coordinatrice legge il verbale del Consiglio del 16 maggio 2023 che, 
all’unanimità, si approva. 
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2. COMUNICAZIONI 

La Coordinatrice informa il Consiglio che ieri si sono svolte le votazioni per la elezione 
dei rappresentanti degli studenti nella Giunta. Sono stati eletti gli studenti Angelica 
Laudadio e Luca Loiacono, che vengono invitati dalla Coordinatrice a dare la 
disponibilità a far parte del Gruppo di Riesame e della Commissione Paritetica.  
Gli studenti si sono così suddivisi: la studentessa Laudadio ha dato la sua disponibilità 
a far parte del Gruppo di Riesame, insieme ai proff. Bosna, De Mita e Fornasari, e lo 
studente Loiacono Luca ha dato la sua disponibilità a far parte della Commissione 
Paritetica, insieme alla prof.ssa Gabriella Falcicchio, subentrata alla prof.ssa Antonia 
Rubini, dimissionaria, così come risulta dal verbale del Consiglio SEF del 22.09.2022. 
Il Consiglio dà il benvenuto a tutta la compagine studentesca, auspicando una 
proficua collaborazione. 

3. INCONTRO CON LE PARTI SOCIALI 

La Coordinatrice informa il Consiglio della necessità di convocare le parti sociali per 
un riscontro diretto sulla professionalità dell’educatore, anche in vista di una 
rivisitazione del corso, ed in virtù dell’esperienza di tirocinio che gli studenti e le 
studentesse del corso svolgono in più riprese, per avere dei feedback sui punti di forza 
e sulle criticità emerse durante l’esperienza. 
Dopo ampio dibattito, si decide di organizzare l’incontro nel mese di gennaio p.v. 
facendolo coincidere con l’incontro di tirocinio interno del primo anno. 
Il Consiglio approva all’unanimità. 

4. APPROVAZIONE CULTORI DELLA MATERIA  

La Coordinatrice comunica che è pervenuta una proposta di cultrice della materia da 
parte della prof.ssa Giuseppina Caggiano.  
La Coordinatrice, dopo aver effettuato una preventiva verifica del possesso dei 
requisiti da parte della richiedente, dichiara quanto segue:  
 

Prof.ssa Caggiano Giuseppina 
Educazione sociale e sanitaria  

Dott.ssa Apollonio Francesca  

 
Il Consiglio approva all’unanimità. 
 

5. PRATICHE STUDENTI 

La Coordinatrice informa il Consiglio che sono pervenute numerosissime pratiche 
studenti dalla Segreteria, circa una sessantina, tutte esaminate dalla Giunta del Corso. 
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Ai fini delle convalide e/o riconoscimenti, la Giunta comunica di aver adottato i 
seguenti criteri: 

- le attività didattiche conseguite nei CdS di provenienza devono avere 

medesimo settore scientifico disciplinare o medesima denominazione delle 

attività didattiche previste dal piano didattico del CdS verso il quale si chiede il 

trasferimento. Laddove le attività didattiche non presentino lo stesso numero 

di CFU, lo studente dovrà concordare con il docente le modalità di integrazione 

dei CFU mancanti; 

- con adeguata motivazione, previa attenta valutazione dell’equivalenza delle 

attività formative svolte, si potrà proporre il riconoscimento completo di 

insegnamenti precedentemente superati purché la differenza di CFU non sia 

superiore a 2 CFU, nel caso in cui tale differenza dovesse essere superata e 

dovesse non poter essere compensata da altro insegnamento lo studente dovrà 

impegnarsi ad integrare i CFU mancanti con attività integrative concordate con 

il docente; 

- qualora il riconoscimento abbia ad oggetto attività formative non 

corrispondenti ad insegnamenti e per le quali non sussiste neppure l’esplicito 

riferimento comune del SSD, il CdS procede al riconoscimento valutando il caso 

concreto sulla base delle affinità didattiche e culturali e degli obiettivi formativi 

del CdS e facendo prioritario riferimento alla quota dei cfu attribuiti 

dall’Ordinamento Didattico di arrivo alle tipologie di “attività a scelta dello 

studente” e “altre attività formative”. 

Il Consiglio approva all’unanimità. 

  Inoltre, la Giunta, in deroga a quanto riportato nel Regolamento Didattico del 

Corso di Studio relativamente al modo di acquisizione dei cfu relativi all’attività a 

scelta, limitandolo agli immatricolati dall’a.a. 2023/2024, propone di anticipare a 

partire da quest’anno accademico il riconoscimento di seminari e/o convegni per 

un totale di massimo 1 cfu. 

Il Consiglio approva all’unanimità, con la raccomandazione di modificare il 

Regolamento per il prossimo a.a. 

Pertanto, si delibera quanto segue:  

 

……………………………………………………..O M I S S I S…………………………………………………….. 
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6. TIROCINIO 

La Coordinatrice presenta otto rinnovi di convenzioni giunte a scadenza e tre nuove 
proposte di convenzione. 
 

RINNOVI CONVENZIONI  

• Granteatrino – Casa di Pulcinella – Bari 

• Scuola dei Fiori – Bari 

• Aladin – Barletta 

• L’albero Azzurro – Barletta 

• Di Cagno Abbrescia – Cresciabari – Bari 

• EOS – Gravina in Puglia 

• Ape Maya – Modugno 

• Occupazione e Solidarietà - Bari 

NUOVE DISPONIBILITÀ 

• Parole dipinte – Lavello (PZ) 

• Disneyland – Palagiano 

• Comune di Bitonto (Lo Scrigno dei Talenti) – Bitonto (già 

convenzionato con altro CdS) 

 

Il Consiglio, dopo averle valutate attentamente, le dichiara congrue con gli 
obiettivi del CdS e le approva all’unanimità. Le convenzioni saranno stipulate sulla 
piattaforma Portiamo Valore. 

Infine, si passa ad esaminare le richieste di riconoscimento delle esperienze 
personali ai fini del tirocinio pervenute in Segreteria Didattica. Si delibera quanto 
segue: 

……………………………………………………..O M I S S I S…………………………………………………….. 

 

7. VARIE ED EVENTUALI 
La Coordinatrice informa il Consiglio che è pervenuta una richiesta da parte della 

prof.ssa Civita di attribuzione di 0,50 cfu per il convegno che si terrà dal 30 novembre 
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al 1° dicembre dal titolo “Ripartire dai Giovani: Generazioni a confronto” della durata 
di circa tre ore per ogni mattinata (0,25 cfu per ogni giornata). Il Consiglio approva 
all’unanimità. 

In ultimo, la Coordinatrice fa richiesta di inserire l’insegnamento di “Storia della 
Pedagogia con contenuti specifici sull’infanzia 0-3 anni” nel prossimo bando per Peer 
Tutoring. Il Consiglio approva all’uanimità. 

 
Non essendoci altri punti all’O.d.G., la Coordinatrice scioglie la seduta del Consiglio alle 
ore 8:15.           
 
IL SEGRETARIO VERBALIZZANTE                     LA COORDINATRICE DEL CDS 
    (f.to prof. Alberto Fornasari)                                   (f.to prof.ssa Vittoria Bosna)                                                         
 


